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Des millions de personnes manquent de foi 
pour recevoir des réponses à leurs prières—pour 

être libérées des craintes et des soucis qui les 
assaillent. Ceci est dû en grande partie au manque 

de compréhension de ce qu’est la foi. Lisez cette 
explication simple mais approfondie du sujet.





Partie 1:
Qu’est-ce  
que la foi ?

L e monde entier est maintenant secoué de convulsions, 
préparatoires à un événement formidable. L’effondrement 
actuel du monde, avec sa crise économique, ses troubles 

sociaux et sa confusion religieuse, n’est que le signal d’alarme 
indiquant que la fin de la civilisation actuelle est là. La Seconde 
venue du Christ pour établir un nouvel ordre de paix mondiale 
sur la Terre est proche—beaucoup plus proche que les gens ne 
le pensent !

D E  L A  F O I  AU J O U R D ’ H U I   ?

Parlant de Sa seconde apparition sur Terre, Jésus Lui-même a 
demandé, de manière prophétique :

« Quand le Fils de l’homme viendra, trouvera-t-il la foi sur 
la terre ? »

Lorsque Jésus a prononcé ces mots, Il regardait vers 
l’avenir—vers notre génération actuelle qu’Il a clairement 
entrevue. Et, entrevoyant l’absence presque totale de foi à 
notre époque, Il a posé cette question !

Il est certain que le monde a presque perdu de vue la 
véritable foi. Il n’est pas étonnant que si peu de gens en 



aient—il n’est pas étonnant que tant de gens disent  : « Ma 
foi n’est pas très forte » ou « Je n’arrive pas à développer la 
foi  ». Les gens d’aujourd’hui ne savent pas ce qu’est la fois, 
ni pourquoi ils ne la possèdent pas. Pourtant, sans la foi, 
personne ne peut être sauvé !

J É S U S  AVA I T  L A  F O I !

Lorsque Jésus a marché sur la terre dans la chair humaine, Il 
possédait la foi !

Pourtant, Il a dit clairement : « De moi-même, je ne peux 
rien faire ! »

Peu de gens se rendent compte que ce qu’Il a fait—les 
miracles qu’Il a accomplis—Il ne l’a pas fait par Sa propre 
puissance surnaturelle. Tout ce qu’Il a fait, chaque miracle 
qu’Il a accompli, a été fait littéralement par la foi, nous 
donnant ainsi un bel exemple.

Mais comment, alors, a-t-Il accompli Ses miracles, Ses 
œuvres puissantes ?

« Le Père qui demeure en moi », explique Jésus, « c’est Lui 
qui fait les œuvres ».

Oui, tout comme vous et moi pouvons l’être, Jésus était 
rempli de l’Esprit Saint de Dieu—la puissance dynamique 
surnaturelle de Dieu ! Cette puissance de Dieu Tout-Puissant, 
le Créateur, était littéralement en Jésus ; et la même puissance, 
identique, du même Dieu vivant, identique, peut être en vous 
aujourd’hui !

Tous les apôtres et évangélistes de la véritable Église de 
Dieu du premier siècle ont bien accompli des miracles, et 
même des miracles plus grands que ceux que Jésus avait 
accomplis, au point même que l’ombre de Pierre, passant sur 
les malades et les affligés, les faisait guérir !

Pierre, Étienne, Philippe, Paul—tous, des hommes simples, 
humbles, eux-mêmes ordinaires—avaient tous ce pouvoir, le 
même pouvoir, identique, que Jésus avait, parce qu’ils vivaient 
et marchaient près de Dieu et étaient remplis du Saint-Esprit !

Et nous semblons manquer de cette puissance aujourd’hui, 
non pas parce que Dieu nous refuse cette puissance, mais 
parce que nous sommes très proches d’un monde moderne et 
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matérialiste—notre esprit est rempli des intérêts matériels de 
cette vie ; notre esprit et notre cœur sont loin de Dieu ; nous 
sommes loin de Lui, faute de temps passé dans l’étude de Sa 
Parole et faute du bon genre de prières où l’on s’abandonne, 
où l’on se soumet, des prières sincères et déchirantes—et, 
par conséquent, parce que nous ne sommes pas remplis du 
Saint-Esprit !

Alors maintenant, posons deux questions :
Premièrement, qu’est-ce que la foi ?
Et deuxièmement, comment pouvons-nous l’avoir, et 

comment pouvons-nous l’augmenter ?

C E  Q U ’ E S T  L A  F O I

Remarquez que la foi est la ferme assurance—des choses que 
l’on espère (Hébreux 11 : 1). La foi vient donc avant la possession.

Une fois que vous avez reçu la possession, vous ne l’espérez 
plus. Mais avant même de la recevoir, vous êtes assuré de 
l’avoir ; et cette ferme assurance—cette assurance que vous la 
posséderez bien—c’est la foi.

Mais, de nouveau, la foi est une preuve—la « démonstration 
[des choses] qu’on ne voit pas ». La foi précède la réception 
effective de ce que vous demandez. La foi est la preuve que 
vous l’aurez bien, avant même de le voir. C’est la preuve des 
choses que l’on ne voit pas encore. Vous ne l’avez pas. Vous ne le 
voyez pas ou ne le sentez pas—mais la foi est votre preuve que 
vous l’avez ou que vous l’aurez. La foi est l’assurance—la ferme 
assurance—de recevoir ce que vous espérez encore.

C O M M E N T  S AV O I R  Q U E  V O U S  Ê T E S  G U É R I

Je veux donc que vous remarquiez que lorsque vous espérez 
des choses ou que vous demandez des choses à Dieu, il y 
a une démonstration—une preuve parce que, là où Dieu 
est impliqué, Sa démonstration est une preuve—que vous 
recevrez ce que vous avez demandé. Et quelle est cette 
preuve—cette démonstration ? Est-ce la réception réelle de 
la réponse, de sorte que vous voyez, ou sentez, ou entendez 
que vous l’avez ? Non !
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Supposez, par exemple, que vous étiez malade—atteint 
d’une maladie. Or, Jésus guérissait continuellement les 
malades. Et, disait-Il, les œuvres qu’Il faisait—et c’était 
l’une d’entre elles—nous devrions les faire aussi. Supposez 
maintenant que vous demandiez à Dieu de vous guérir. 
Naturellement, vous voulez des preuves que vous allez être 
guéri.

Alors quelle est cette démonstration, cette preuve ? Est-ce 
la démonstration que la douleur cesse—ou que l’enflure 
diminue—quelque chose que vous pouvez sentir et voir  ? 
Je connais un homme qui a dit  : « Quand je pourrai voir 
quelqu’un guéri par la prière directe, alors j’y croirai ». Cet 
homme a dit qu’il voulait y croire—il voulait avoir la foi en 
cela ! Il cherchait une démonstration qu’il pouvait voir—et il 
est mort sans jamais la voir ! 

Parce que ce que nous voyons—ce que nous ressentons—
n’est pas la véritable démonstration. Avoir la chose—la voir—
n’est pas la foi. La foi précède la possession parce que la foi est 
la confiance—la ferme assurance—que vous la posséderez. 

L’esprit humain, de manière naturelle, ne peut recevoir 
la connaissance que par les cinq sens. Ce sont les cinq seuls 
canaux capables de transmettre la connaissance, par des 
processus naturels, à l’esprit humain. Les sens de la vue, de 
l’ouïe, de l’odorat, du goût et de la sensation. 

Mais ce n’est pas la foi ! La foi est une question spirituelle, 
et elle n’a rien à voir avec les cinq sens, qui sont physiques. 

La prière est une question spirituelle. Dieu est un esprit ! 
Et lorsque nous demandons, par exemple, la guérison, nous 
avons bien une démonstration—une preuve positive—que 
la guérison se fera  ; mais cette démonstration n’est pas 
quelque chose que l’on voit, ou que l’on sent, ou que l’on 
entend—ce n’est pas une démonstration physique—c’est 
plutôt la démonstration spirituelle de la foi. La foi est notre 
démonstration.

U N  P R O C È S  I N H A B I T U E L

Imaginons un procès dans une salle d’audience. C’est un 
procès très étrange—très inhabituel—car Celui qui est jugé 
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n’est autre que Dieu Tout-Puissant ! Et vous-même, vous êtes 
assis en tant que juge et jury. L’avocat de l’accusation est votre 
nature humaine. L’avocat de la défense est le Saint-Esprit. 
Dieu est accusé de mensonge—d’infidélité—d’avoir obtenu des 
choses plus précieuses que l’argent sous des prétextes ! Dieu 
est accusé de non-paiement délibéré de billets à ordre. 

Vous, qui siégez maintenant en tant que juge et jury, avez 
lu le commandement et la promesse écrite de Dieu, dans 
Jacques 5 : 14, pour votre guérison physique lorsque vous êtes 
malade. Vous avez prié pour votre guérison, conformément à 
la promesse écrite de Dieu. Vous avez suivi les instructions 
de Dieu et appelé les anciens de l’Église, qui ont prononcé sur 
vous la prière de la foi et vous ont oint d’huile. 

Le procureur, votre nature humaine, qui tente d’accuser 
Dieu d’avoir obtenu votre allégeance avec des moyens 
frauduleux—d’avoir rompu Son contrat, d’avoir menti—
présente devant vous, juge et jury, sa démonstration. 

«  Ma démonstration  », dit votre nature, «  est une 
démonstration littérale et tangible qui est réelle—une 
démonstration que vous pouvez voir et sentir. Vous pouvez 
constater par vous-même que vous n’êtes pas guéri. La douleur 
est toujours là ! En fait, elle a peut-être même empiré ! Dieu 
vous a donné une promesse écrite, aussi certainement que 
quiconque a jamais donné un billet à ordre. Vous vous êtes 
conformé à toutes Ses conditions. Vous avez prié. Vous avez 
appelé les anciens de l’Église, et ils ont prié. Vous avez cru ! 
Mais vous pouvez maintenant voir ma démonstration—vous 
pouvez sentir ma démonstration—vous souffrez toujours, vous 
n’êtes pas guéri ! Par conséquent, Dieu ne vous a pas guéri ! 
Dieu n’a pas tenu Sa Parole. La Parole de Dieu, la Bible, vous a 
menti. Dieu a échoué ! Mes preuves sont celles que vous voyez 
et ressentez clairement ! Vous n’êtes pas guéri. Par conséquent, 
j’exige que vous rendiez un verdict de culpabilité  !—de 
culpabilité au premier degré—j’exige que vous déclariez 
Dieu Tout-Puissant coupable d’avoir menti, d’avoir obtenu 
votre allégeance avec des moyens frauduleux, de ne pas avoir 
accompli ce qu’Il a promis dans Sa promesse écrite. »

Mais maintenant, l’avocat de la défense—le Saint-Esprit de 
Dieu—vous parle, tranquillement, calmement. 
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Il vous dit   « Je présente maintenant ma démonstration 
que la Parole de Dieu est vraie—que Dieu est fidèle—que 
Dieu ne peut mentir. Ma démonstration n’est pas quelque 
chose que vous pouvez voir ou ressentir. Ma démonstration 
est une simple foi—une confiance patiente dans la véracité 
de la Parole de Dieu. Il est impossible que Dieu mente. Ma 
démonstration est votre foi en ce fait, et en Sa promesse. Et 
la foi est la démonstration de ce qui n’est pas vu, pas ressenti ! 

« Passons en revue l’affaire pour voir clairement ce qui s’est 
passé. Comprenons clairement où votre nature humaine a 
brouillé les pistes et vous a trompé. Dieu vous a dit, dans Exode 15, 
qu’Il est votre guérisseur—votre Dieu-guérisseur—c’est l’un de 
Ses noms, et Dieu est nommé pour ce qu’Il est. Dieu a envoyé Son 
Fils dans le monde pour être battu à coups de fouet, pour subir la 
peine de vos transgressions des lois de la nature, à votre place—
Son corps a été brisé pour vous, et par Ses meurtrissures, vous 
êtes guéris ! Dieu vous a donné Sa parole que c’est Sa volonté de 
vous guérir. Il vous a ordonné d’appeler les anciens de l’Église, 
ce que vous avez fait. Il a promis de vous guérir. Mais Dieu a 
également inclus dans ce contrat, dans Sa Parole, « qu’il vous soit 
fait selon votre foi »—ce sont les mots exacts du Christ ! 

« Maintenant, la foi est votre démonstration que Dieu va faire 
ce qu’Il a promis. Vous ne pouvez voir la foi—vous ne pouvez la 
sentir. Ce que vous voyez ou ressentez n’a rien à voir avec la foi. 
Mais le point que votre nature humaine veut vous faire oublier, 
c’est que Dieu n’a pas promis quand ni comment, Il vous guérirait ! 

« Le but de Dieu dans votre vie, c’est de vous transformer 
de ce que vous avez été en l’image de son Fils, précisément,—
au caractère de Dieu Lui-même, précisément. Une partie de 
ce caractère est l’apprentissage de la patience ! Et Dieu vous 
enseigne,dans Jacques 1 : 3, que l’épreuve de votre foi produit 
la patience dans votre caractère. Dieu vous a révélé dans cette 
Écriture et dans d’autres qu’Il retardera parfois votre guérison 
afin d’éprouver votre foi et de vous apprendre à être patient ! 
Votre guérison, Dieu l’a promis, sera à la mesure de votre foi. 

« La foi, c’est faire confiance à Dieu qu’Il fera ce qu’Il n’a 
pas encore fait. Une fois la guérison accomplie, vous n’avez plus 
besoin d’exercer la foi. La foi est l’ingrédient que vous devez 
exercer jusqu’à ce que Dieu vous guérisse—jusqu’à ce que vous 
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puissiez voir et sentir que vous êtes guéri. Après que Dieu vous 
a guéri, vous n’aurez plus besoin d’exercer votre foi, mais votre 
foi doit rester ferme, inébranlable et patiente, indépendamment 
de ce que vous voyez ou ressentez, jusqu’à ce que Dieu vous 
guérisse réellement, comme Il a promis de le faire.

« Maintenant, le procureur dans cette affaire, votre nature 
humaine, veut vous faire croire que la foi est quelque chose 
que vous exercez environ 30 secondes, alors que vous êtes 
encore en train de prier, et ensuite si Dieu n’a pas fait ce qu’Il a 
promis dès que vous vous y attendez, vous devez trouver Dieu 
coupable de mensonge. À l’instant où vous cédez à l’influence 
du diable sur votre nature humaine et rendez un verdict selon 
lequel Dieu ne veut pas faire ce qu’Il a promis simplement 
parce qu’Il ne l’a pas encore fait—à l’instant où vous faites de 
Dieu un menteur—vous perdez toute foi en Dieu ; et vous 
rompez alors votre part de l’accord, qui est d’avoir la foi et de 
continuer à avoir la foi, à faire confiance à Dieu, et à compter sur 
Lui, jusqu’à ce qu’Il accomplisse ce qu’Il a promis. 

« La foi est une simple confiance dans la Parole de Dieu. 
C’est l’évidence de ce que vous ne voyez pas ou ne sentez pas. 
Pour cette raison, je vous demande d’avoir de la patience—
de continuer à faire confiance à Dieu, jusqu’à ce qu’Il vous 
guérisse, et alors Il vous guérira ! Je vous invite à trouver Dieu 
innocent de cette accusation de mensonge—je vous invite à Le 
trouver fidèle à Ses promesses, et alors vous allez les avoir. » 

Les preuves sont maintenant toutes réunies. Vous allez 
maintenant rendre le verdict ! 

Vous devez rendre votre verdict en vous basant sur les 
preuves. 

Quelle est, maintenant, la preuve à laquelle vous croyez ? 
Ce que vous voyez et sentez—les preuves physiques qui sont 
souvent trompeuses—ou votre foi que la Parole de Dieu est 
vraie, que Ses promesses sont sûres, qu’il est impossible que 
Dieu mente ? 

Si vous croyez cette dernière preuve spirituelle, et que 
vous rejetez les preuves physiques de la vue et du toucher, 
vous prononcez la sentence que Sa Parole a été confirmée par 
votre verdict—vous serez libéré de la maladie, et ce qu’Il a 
promis sera accompli. 
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Mais, si vous décidez que les preuves physiques de la vue 
ou de la sensibilité doivent primer sur la Parole de Dieu Tout-
Puissant—et que vous rejetez Sa Parole et Sa promesse, et 
refusez d’y croire—refusez, en d’autres termes, de les accepter 
et de faire confiance aux preuves de la foi jusqu’à ce que Dieu 
les manifeste, alors vous devez vous-même rendre votre 
verdict, « non guéri », et vous ne serez pas guéri ! 

Vous voyez, Dieu ne promet pas la guérison, ou quoi que ce 
soit d’autre, à moins que nous ne croyions. « Qu’il vous soit 
fait selon votre foi », dit Jésus. Et n’oubliez pas que la foi doit 
précéder la possession, et qu’elle en est donc une condition. 

Un homme l’a très bien exprimé : « La foi est l’assurance 
que les choses que Dieu a dites dans Sa Parole sont vraies : et 
que Dieu agira conformément à ce qu’Il a dit dans Sa Parole. 
Cette assurance, cette dépendance à la Parole de Dieu, cette 
confiance, c’est la foi  !  » Et c’est une véritable définition 
biblique. Cette Œuvre de Dieu a été construite en la mettant 
réellement en pratique !

S AV O I R  L A  V O L O N T É  D E  D I E U

N’oubliez pas que, quel que soit votre besoin, la première chose 
à faire, pour être sûr de recevoir une réponse à votre prière, 
c’est de rechercher les Écritures, pour savoir si c’est la volonté 
de Dieu (Éphésiens 5 : 17 ; 2 Timothée 3 : 14-17). 

La Bible révèle la volonté de Dieu. Nous ne devons 
jamais dire : « Je sais que Dieu pourrait me guérir si c’est Sa 
volonté ». Vous pouvez connaître Sa volonté. Et en ce qui 
concerne la guérison, je peux vous dire avec certitude que Sa 
Parole dit clairement et catégoriquement que c’est Sa volonté. 
La Bible est pleine de promesses—en est littéralement pleine. 
Si vous avez besoin de quelque chose, étudiez pour voir si Dieu 
l’a promis, et s’Il l’a fait, Il ne peut rompre une promesse ! 

L’ I M P O R T A N C E  D E  
R É C L A M E R  U N E  P R O M E S S E

Je me souviens d’une fois, il y a plusieurs années, où mes deux 
fils sont venus me voir et m’ont demandé de faire quelque 
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chose pour eux—je ne me souviens plus quoi. Ils avaient alors 
environ 7 et 9 ans. Je me souviens bien que je ne voulais pas 
le faire. 

« Mais, papa, tu as promis », ont-ils dit, « et tu dois tenir ta 
promesse ». 

Et puis je me suis souvenu que j’avais promis. Eh bien, 
qu’en pensez-vous  ? Pensez-vous que je pourrais briser 
une promesse quand mes deux fils sont venus me voir et 
me l’ont dit comme cela ? Non, et si vous dites à Dieu avec 
autant d’audace qu’Il a promis, puis que vous réclamez cette 
promesse comme s’appliquant à votre cas, et que vous faites 
confiance à Dieu pour la tenir, et que vous arrêtez de vous en 
inquiéter—que vous arrêtez d’essayer de développer votre foi. 
Détendez-vous simplement, et laissez Dieu prendre le relais—
laissez-Le faire—Il va le faire, à chaque fois !

Je sais de quoi je parle, car j’ai mis ce que je vous dis 
maintenant à l’épreuve non pas une fois, mais littéralement 
des centaines et des milliers de fois, et Dieu n’a jamais 
manqué une seule fois à Sa promesse. J’ai vu les réponses venir 
si souvent et si fréquemment que je m’attends à la réponse 
quand je demande ! 

Dieu promet de pourvoir à tous les besoins, c’est-à-dire que 
si nous cherchons d’abord le royaume de Dieu et Sa justice—
ce qui revient à bien agir—Il pourvoira à tous les besoins 
matériels (Matthieu 6 : 33).

C E T T E  Œ U V R E  E S T  U N  
E X E M P L E  V I VA N T  D E  L A  F O I

En fait, cette Œuvre même que nous faisons est une réponse 
directe à la prière  ! Cette œuvre—l’émission Le monde à 
venir, la revue La pure vérité et l’Ambassador College—qui a 
maintenant atteint une envergure et une influence nationales 
et internationales, a commencé aussi modestement 
qu’une œuvre puisse commencer, littéralement à partir 
de rien. 

Dès le départ, il s’est agi d’une œuvre de foi à 100 %—
et nous avons dû, réellement, apprendre cette leçon de foi 
avant même de commencer.
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P O U R Q U O I  L E S  G E N S  M A N Q U E N T  D E  F O I

Et maintenant, très brièvement, pourquoi n’avons-nous pas la 
foi, et comment pouvons-nous l’obtenir, et comment peut-on 
l’augmenter  ? Tant de gens disent  : « Eh bien, je n’ai pas 
l’impression—je n’ai pas le sentiment, la conviction—que je 
vais obtenir la réponse ».

Ils veulent attendre d’avoir une certaine conviction, 
un certain sentiment, une sorte d’assurance qu’ils peuvent 
ressentir—avant de croire vraiment qu’ils auront la réponse.

Mais ce n’est pas la foi !
C’est un sentiment !
Votre sentiment, vos convictions, vos impressions n’ont 

absolument rien à voir avec la foi. La foi n’a à voir qu’avec la 
Parole de Dieu ! La seule question à se poser, c’est : Dieu l’a-
t-Il promis dans la Bible ? S’Il l’a fait, alors les probabilités, les 
possibilités, les sentiments, les convictions, les impressions, 
n’ont absolument rien à voir avec cela. Dieu a mille façons, 
dont nous ne savons rien, de répondre et de fournir ce qu’Il 
a promis. Nous n’avons pas besoin de voir comment Il va s’y 
prendre.

Et voici une autre chose—Il ne le fera presque jamais 
de la manière que nous attendons. Ainsi, n’essayez pas de 
comprendre comment il est possible à Dieu de le faire. Vous 
faites confiance à une puissance surnaturelle ! Alors, croyez 
en cette puissance. Dieu travaille de manière mystérieuse pour 
accomplir Ses merveilles. Ce qu’Il a promis, Il l’accomplira, 
mais Il le fera à Sa manière et en Son temps. Laissez-Lui tout 
cela et faites-Lui simplement confiance. Appuyez-vous sur Sa 
Parole. 

L E  D O N  D E  D I E U

Et rappelons-nous, la foi est le don de Dieu.
Beaucoup de gens pensent que toute autre chose qui vient 

de Dieu est Son don, mais que la foi nécessaire pour recevoir 
ces choses est quelque chose que par nous-mêmes nous 
devons, de quelque manière, développer, ou quelque chose 
pour laquelle nous devons peiner ou faire des efforts. Mais 
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nous devons simplement nous détendre et faire confiance 
à Dieu, même pour la foi par laquelle nous recevons tout le 
reste ! (Éphésiens 2 : 8).

Dans Apocalypse 14 : 12 se trouve une description de la 
véritable Église de la présente époque. Les membres de cette 
Église ont la foi de Jésus. Remarquez, la foi de Jésus ! Ce n’est 
pas seulement notre foi en Lui, mais Sa foi—la foi même avec 
laquelle Il a accompli Ses miracles—placée en nous et agissant 
en nous.

Comment pouvez-vous l’obtenir ? Rapprochez-vous de Dieu. 
Apprenez à connaître Dieu. Abandonnez-vous entièrement à 
Lui, et faites Sa volonté. Et ensuite, priez. C’est dans la prière 
qu’on apprend à Le connaître. Nous sommes trop proches 
des choses matérielles. Par la prière, beaucoup plus de prières, 
vous pouvez vous rapprocher de Dieu et des choses spirituelles. 
Et quelle expérience heureuse et joyeuse c’est, une fois que 
vous l’avez vraiment fait !
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Partie 2:
Quel type de foi 
est requis pour  
le salut ?

Aucun sujet relatif au salut chrétien n’est plus, 
généralement, mal compris que celui de la foi 
salvatrice !

Il suffit de «  croire au Seigneur Jésus-Christ, et vous 
serez sauvé », tel est l’enseignement populaire actuel. Et cette 
affirmation est tout à fait vraie—si vous comprenez quel type 
de croyance est nécessaire !

Malheureusement, des millions de personnes sont 
trompées—poussées à faire confiance à une foi qui ne sauvera 
jamais une seule âme—par un enseignement très populaire et 
complètement faux.

Il est habituel de ne citer qu’une partie des Écritures sur ce 
sujet—en leur donnant un faux sens—et ainsi, par de subtiles 
demi-vérités, les enseignements populaires enchaînent la 
majorité de la chrétienté à l’aveuglement et aux tromperies 
spirituelles.

C E S  É C R I T U R E S  S E  C O N T R E D I S E N T- E L L E S ?

Dieu ne révèle généralement pas toute la vérité concernant 
un sujet particulier dans un seul passage. « À qui veut-on 



enseigner la sagesse ? À qui veut-on donner des leçons ?... Car 
c’est précepte sur précepte, précepte sur précepte, règle sur 
règle, règle sur règle, un peu ici, un peu là » (Ésaïe 28 : 9-10). 
Pour comprendre un sujet général de la Bible, il est nécessaire 
d’examiner toutes les preuves scripturaires concernant 
ce sujet particulier. Et nous ne pouvons pas lire dans un 
passage particulier le sens qui nous est propre ou que nous 
souhaitons ; car « aucune prophétie de l’Écriture ne peut être 
un objet d’interprétation particulière » (2 Pierre 1 : 20), mais 
chaque passage est interprété par, et à la lumière, d’autres 
textes.

Par exemple. Il est tout à fait populaire de citer 
Romains 3 : 20 : « Car nul ne sera justifié devant lui par les 
œuvres de la loi », et de supposer, à partir de ce seul passage, 
que le salut vient par la foi, en désobéissant à la loi de Dieu ! 
Ceux qui interprètent ainsi ce passage ne vous diront jamais 
qu’en Romains  2  :  13, le même apôtre  Paul a été inspiré 
d’écrire : « Ce ne sont pas, en effet, ceux qui écoutent la loi 
qui sont justes devant Dieu, mais ce sont ceux qui la mettent 
en pratique qui seront justifiés ».

Y a-t-il une contradiction ici ? Si l’une des Écritures est 
destinée à révéler que nous n’avons pas à faire d’effort pour 
obéir à la loi de Dieu pour être justifiés et ensuite sauvés—
mais que nous sommes sauvés par la foi sans obéissance à la 
loi de Dieu—alors, en effet, Dieu se contredit dans Sa Parole ! 
Et si vous voulez faire dire cela à Romains 3 : 20, vous devez 
systématiquement reconnaître qu’il y a contradiction dans 
les Écritures, et si cela est vrai, vous n’avez aucun fondement 
pour votre foi !

Encore une fois, Éphésiens 2 : 8-9 : « C’est par la grâce que 
vous êtes sauvés, par le moyen de la foi, et cela ne vient pas 
de vous, c’est le don de Dieu. Ce n’est point par les œuvres, afin 
que personne ne se glorifie ». Mais ceux qui citent ce texte si 
librement pour enseigner la doctrine du « pas d’œuvres », ne 
vous disent jamais que les mêmes Écritures inspirées disent 
aussi :

« Mes frères, que sert-il à quelqu’un de dire qu’il a la foi, s’il 
n’a pas les œuvres ? La foi peut-elle le sauver ?... Il en est ainsi 
de la foi : si elle n’a pas d’œuvres, elle est morte, en elle-même... 
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Je te montrerai la foi par mes œuvres. Tu crois qu’il y a un seul 
Dieu, tu fais bien ; les démons le croient aussi, et ils tremblent. 
Veux-tu savoir, ô homme vain, que la foi sans les œuvres EST 
INUTILE ? » (Jacques 2 : 14-20).

Il n’y a aucune contradiction ici ! Au contraire, en mettant 
ensemble toutes les Écritures sur le sujet de la «  foi qui 
sauve », nous apprenons qu’il y a deux sortes de foi. Et celle 
à laquelle la majorité de nos contemporains font aveuglément 
confiance n’est rien d’autre qu’une foi morte—et une foi morte 
ne sauvera jamais une âme ! Remarquez ! Jacques 2 : 20 : « La 
foi sans les œuvres est inutile »—juste une foi morte.

Jacques poursuit  : « Abraham, notre père, ne fut-il pas 
justifié par les œuvres, lorsqu’il offrit son fils Isaac sur l’autel ? 
Tu vois que la foi agissait avec ses œuvres, et que par les 
œuvres la foi fut rendue parfaite... Vous voyez que l’homme 
est justifié par les œuvres, et non par la foi seulement » 
(Jacques 2 : 21-24). Sommes-nous donc sauvés par les œuvres 
au lieu de la foi ? Non, jamais ! Nous sommes sauvés par la 
foi ! Mais la foi fonctionne avec nos œuvres et par les œuvres 
notre foi est rendue parfaite ! C’est la foi vivante !

Pourquoi avons-nous besoin du salut ? Parce que nous 
avons péché, et que la peine pour le péché, c’est la mort !

Mais comment avons-nous péché ? Qu’est-ce que le péché, 
d’ailleurs ? « Le péché est la transgression de la loi », voilà la 
réponse de Dieu (1 Jean 3 : 4).

« Oui, répond la victime des fables modernes, mais nous 
ne sommes pas aujourd’hui sous la loi, mais sous la grâce ! » 
Mais certainement ! « Quoi donc ! », demande l’inspiré Paul. 
« Pécherions-nous [Transgresserions-nous la loi] parce que 
nous sommes non sous la loi mais sous la grâce ? ». Et la 
réponse de Paul est : « Loin de là ! » (Romains 6 : 15). Et 
encore : « Demeurerions-nous dans le péché [en transgressant 
la loi], afin que la grâce abonde  ? Loin de là  ! Nous qui 
sommes morts au péché, comment vivrions-nous encore dans 
le péché ? (Romains 6 : 1-2).

La loi a une pénalité—la mort. Elle réclame la vie de 
l’individu qui la transgresse. La loi a le pouvoir de prendre 
la vie du transgresseur. Elle est donc plus puissante que le 
pécheur—et elle est au-dessus du pécheur, réclamant sa vie. 
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C’est le pécheur qui est sous la loi. Mais lorsque le pécheur 
se repent de sa transgression et accepte le sacrifice du Christ 
comme paiement de la peine de la loi, il est alors pardonné—
sous la grâce—la loi ne se tient plus au-dessus de lui, 
réclamant sa vie. Ceux qui continuent de pécher sont toujours 
sous la loi ! Et ceux qui, par la repentance, l’obéissance et la 
foi, se sont détournés de la désobéissance et qui, par la foi, 
observent la loi, sont les seuls à être sous la grâce !

L E  M I R O I R  S P I R I T U E L  D E  D I E U

Comprenons-le ! « Car nul ne sera justifié devant lui par les 
œuvres de la loi ». Non, certainement pas ! Cette Écriture 
est vraie à 100 %, et il n’y a aucune contradiction ! Vous ne 
pouvez pas être justifié par les actes de la loi—pas du tout !

Pourquoi ? La deuxième moitié de ce même verset donne la 
réponse—pourquoi la plupart des prédicateurs ne la citent-ils 
jamais ? « [P]uisque c’est par la loi que vient la connaissance 
du péché » (Romains 3 : 20). Voilà pourquoi !

Le but de la loi n’est pas de pardonner, de justifier, de laver, 
de purifier. Seul le sang du Christ peut le faire ! Le but de 
la loi est de nous dire ce qu’est le péché—de le définir, de le 
révéler—afin que nous puissions l’abandonner. Le péché est 
la transgression de la loi—voilà ce qu’est le péché.

Toutes les femmes devraient comprendre cela. Dans le sac 
à main de chaque femme se trouve un petit miroir. Elle sait à 
quoi il sert. De temps en temps, elle sort ce miroir et jette un 
coup d’œil à son visage. Parfois, il révèle une tache de saleté. Et 
nous pourrions dire en toute honnêteté que « par l’utilisation 
de ces miroirs, aucun visage sale n’est lavé ». Vous, les femmes, 
vous comprenez ce que nous voulons dire ! Mais jetez-vous 
vos miroirs parce que votre visage n’est pas lavé par eux ? Bien 
sûr que non—quelle question stupide, quand on l’applique à 
un cas concret ! Et si nous vous demandons pourquoi votre 
visage n’est pas lavé par vos miroirs, vous répondez : « Parce 
que par le miroir vient la connaissance de la saleté ».

La loi de Dieu est Son miroir spirituel. Nous la regardons, 
et nous voyons la saleté de notre cœur ! Mais en regardant 
la loi, ou en l’observant, aucune saleté n’est lavée de notre 
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cœur—seul le sang du Christ peut le faire. C’est par la loi que 
vient la connaissance du péché !

Écoutez Jacques l’expliquer  ! « Mettez en pratique la 
parole, et ne vous bornez pas à l’écouter, en vous trompant 
vous-mêmes par de faux raisonnements. Car, si quelqu’un 
écoute la parole et ne la met pas en pratique, il est semblable 
à un homme qui regarde dans un miroir son visage naturel, et 
qui, après s’être regardé, s’en va, et oublie aussitôt quel il était. 
Mais celui qui aura plongé les regards dans la loi parfaite, la 
loi de la liberté, et qui aura persévéré, n’étant pas un auditeur 
oublieux, mais se mettant à l’œuvre, celui-là sera heureux 
dans son activité » (Jacques 1 : 22-25).

E S T- I L  P O S S I B L E  D ’ O B S E R V E R  L A  L O I ?

«  Mais  », argumente le trompeur «  sans loi  », «  aucun 
homme ne peut garder les commandements. Ce n’est pas 
humainement possible. Depuis que la foi est venue, nous 
n’observons pas de loi—la foi l’a rendue nulle. »

Ainsi, « Satan lui-même se déguise en ange de lumière. Il 
n’est donc pas étrange que ses ministres aussi se déguisent en 
ministres de justice—[c]es hommes-là sont de faux apôtres, 
des ouvriers trompeurs, déguisés en apôtres de Christ  » 
(2 Corinthiens 11 : 14-15, 13).

« Anéantissons-nous donc la loi par la foi ? », vient la 
question dans l’Écriture inspirée—et la réponse : Loin de là! 
Au contraire, nous confirmons la loi » (Romains 3 : 31).

Oui, la foi confirme la loi ! En l’observant, la foi devient 
parfaite !

Pourtant, pouvons-nous observer les commandements ? 
Est-ce possible ? Les trompeurs « sans loi » de Satan disent 
que non ! Quelle est la pure vérité ?

Un homme est venu vers Jésus et a demandé comment 
être sauvé. Le Sauveur Lui-même répondit  : «  Si tu 
veux entrer dans la vie, observe les commandements  » 
(Matthieu 19 : 17). « Les disciples, ayant entendu cela, furent 
très étonnés, et dirent : Qui peut donc être sauvé ? Jésus les 
regarda, et leur dit : Aux hommes cela est impossible, mais à 
Dieu tout est possible » (versets 25-26).
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Voilà la réponse du Christ Lui-même ! Aux hommes, cela 
est impossible—absolument impossible de vraiment observer 
Ses commandements. Mais—voici la vérité bénie—à Dieu, 
cela est possible, même d’observer Ses commandements. 
Commencez-vous à comprendre ? Il faut de la foi—de la foi 
dans la puissance de Dieu ! Et, tout comme votre propre effort 
diligent associé à la foi rend la foi parfaite, la foi associée à 
votre effort rend l’obéissance parfaite ! Les deux vont de pair. 
Et vous ne pouvez avoir l’un sans l’autre !

Une foi vivante—le seul type qui va sauver—est une 
foi active, une foi qui fait confiance à Dieu pour qu’il soit 
possible de Lui obéir, de mener la véritable vie chrétienne et 
d’observer Ses commandements bénis !

Réfléchissez  ! Un Dieu juste pourrait-Il ordonner aux 
hommes de faire ce qui est impossible à faire ? Ou pouvons-
nous concevoir Jésus comme un jeune homme malin qui en 
savait plus que Son Père, et qui a supprimé les commandements 
de Son Père ? Quelle absurdité ! Pourtant, c’est la conception 
populaire, aujourd’hui !

L A  L O I  E S T  É T E R N E L L E

La loi de Dieu n’est pas un monstre horrible ! Les lois justes 
et équitables ne sont une terreur que pour le criminel—elles 
sont faites pour protéger le bien ! La loi de Dieu est parfaite 
(Psaume 19 : 7), c’est une loi spirituelle (Romains 7 : 14), sainte, 
juste et bonne (Romains 7 : 12). Toutes Ses ordonnances sont 
véritables, et sont affermies pour l’éternité (Psaumes 111 : 7-8). 
Ne croyez pas les hommes qui vous disent le contraire !

La loi de Dieu est, tout simplement, l’amour ! C’est le mode 
de vie parfait. Chaque particule de souffrance humaine, de 
malheur, de misère et de mort provient uniquement de 
sa transgression ! Elle a été donnée pour rendre l’homme 
heureux, et c’est la seule philosophie de vie qui puisse le faire ! 
Elle vient d’un Dieu d’amour, et l’amour est l’accomplissement 
de la loi ! (Romains 13 : 10).

Mais pas votre propre amour naturel ! Il faut « l’amour 
de Dieu... répandu dans nos cœurs par le Saint-Esprit  » 
(Romains  5  :  5). Dieu a, et vous donnera, l’amour qui 
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accomplira Sa loi. Ainsi, par la foi et le don du Saint-
Esprit de Dieu, il est possible à l’homme de respecter Ses 
commandements ! Et quiconque prétend le contraire, Dieu le 
traite de pur menteur (1 Jean 2 : 4).

Le véritable observateur des commandements est obligé de 
faire confiance à Dieu pour rendre l’obéissance possible. Et 
ainsi, la foi n’annule pas, mais affermit la loi ! Et pour garder 
la loi, il faut la foi !

Un exemple saisissant de cette vérité éternelle est relaté 
dans le livre de Daniel. Nebucadnetsar, roi de Babylone, a 
érigé une grande statue en or.

«  Un héraut cria à haute voix  : Voici ce qu’on vous 
ordonne, peuples, nations, hommes de toutes langues ! Au 
moment où vous entendrez le son de [l’orchestre]… vous vous 
prosternerez et vous adorerez la statue d’or qu’a élevée le roi 
Nebucadnetsar. Quiconque ne se prosternera pas et n’adorera 
pas sera jeté à l’instant même au milieu d’une fournaise 
ardente » (Daniel 3 : 4-6).

Les trois jeunes amis juifs de Daniel, Schadrac, Méschac 
et Abed-Nego, géraient les affaires de la province de Babylone. 
L’un des commandements de la loi spirituelle éternelle de 
Dieu interdit un tel culte des images.

Si vous aviez été à leur place, qu’auriez-vous fait ? N’auriez-
vous pas dit : « Eh bien, je dois me prosterner devant cette 
image—je dois le faire ou être tué ! » Et peut-être vous seriez-
vous excusé en raisonnant ainsi : « Je ne pense pas que Dieu 
serait juste s’Il me punissait pour cela, alors qu’Il sait que je 
suis forcé de le faire. De toute façon, Il nous dit d’être soumis 
au pouvoir de l’État ! » Oui, il est facile d’utiliser la raison 
pour excuser la désobéissance à Dieu. Mais Dieu ne cherche 
pas des possibilités de nous punir—mais plutôt des occasions 
de nous sauver, par la foi—de nous sauver de la folie du péché 
et des tristes conséquences que nos propres actes imposent !

La loi de Dieu a pour but de nous protéger de la souffrance. 
Ce que nous semons, nous le récolterons. Ce n’est pas Dieu 
qui nous punit lorsque nous faisons le mal, ce sont nos 
propres actes qui rebondissent comme un boomerang !

Mais ces trois jeunes Juifs connaissaient la vérité—
ils savaient que nous devrions obéir à Dieu plutôt qu’aux 
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hommes, et ils savaient que par la foi Dieu rend cela possible. 
Lorsqu’ils ont fermement refusé de se prosterner pour adorer 
l’image du roi, Nebucadnetsar, dans sa rage et sa fureur, a 
ordonné qu’on les amène devant lui (verset 13).

Écoutez la réponse calme, confiante et sans crainte de ces 
jeunes gens. « Voici, notre Dieu que nous servons peut nous 
délivrer de la fournaise ardente » ! (versets 16-18).

Parfois, Dieu éprouve notre foi. Il a éprouvé la leur. Vous 
pourriez penser qu’Il les avait délaissés, mais Il a seulement 
permis que leur foi soit testée.

«  Sur quoi Nebucadnetsar fut rempli de fureur, et il 
changea de visage… Il reprit la parole et ordonna de chauffer 
la fournaise sept fois plus qu’il ne convenait de la chauffer… 
Ces hommes furent liés avec leurs caleçons, leurs tuniques, 
leurs manteaux et leurs autres vêtements »—le Dieu en qui ils 
avaient confiance devait certainement les libérer maintenant ! 
Mais non—il n’y a pas la moindre preuve physique que Dieu 
ait entendu—« et [ils furent] jetés au milieu de la fournaise 
ardente » ! (versets 19, 21).

La fournaise était si forte que les flammes s’échappèrent et 
« [tuèrent] les hommes qui y avaient jeté Schadrac, Méschac 
et Abed-Nego. Et ils tombèrent « liés au milieu de la fournaise 
ardente » !

Dieu a permis qu’ils y soient jetés  ! Était-Il indifférent 
à ceux qui se confiaient en Lui pour rendre possible 
l’observation de Ses commandements ? Pas Dieu !

Le roi regarda dans la fournaise, et dit : « Eh bien, je vois 
quatre hommes sans liens, qui marchent au milieu du feu, et 
qui n’ont point de mal ; et la figure du quatrième ressemble à 
celle d’un fils des dieux » ! (verset 25). Alors Nebucadnetsar 
s’approcha de l’entrée de la fournaise et les appela.

« Schadrac, Méschac et Abed Nego, serviteurs du Dieu 
suprême, sortez et venez  ! Et Schadrac, Méschac et Abed 
Nego sortirent du milieu du feu… [L]e feu n’avait eu aucun 
pouvoir sur le corps de ces hommes... les cheveux de leur 
tête n’avaient pas été brûlés... leurs caleçons n’étaient point 
endommagés, et... l’odeur du feu ne les avait pas atteints. 
Nebucadnetsar prit la parole et dit  : Béni soit le Dieu de 
Schadrac, de Méschac et d’Abed Nego, lequel a envoyé son 
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ange et délivré ses serviteurs qui ont eu confiance en lui » ! 
(versets 26-28).

Voilà un exemple de foi vivante—une foi qui faisait 
confiance à Dieu pour rendre possible la vie selon Sa loi ! Oui, 
avec Dieu, il est possible d’observer tous Ses commandements—
ne laissez aucun homme vous convaincre du contraire!

P O U V E Z -V O U S  C R O I R E  E T 
A D O R E R  C H R I S T  E N  VA I N ?

Lorsque la Parole de Dieu dit : « Croyez au Seigneur Jésus-
Christ, et vous serez sauvés  », elle ne veut pas dire la 
foi morte qui est aujourd’hui communément enseignée  ! 
Les enseignements courants de ce jour déforment cette 
parole pour signifier une simple croyance dans les faits 
de l’existence du Christ, de Son sacrifice et de Son œuvre 
salvatrice. Il suffit d’accepter ces faits, et d’accepter Jésus—
sans aucune obéissance aux lois de Dieu ! Mais les démons 
croient ces choses—et ils tremblent—mais ils ne sont pas 
sauvés pour autant !

Le Christ était le Messager de la Nouvelle Alliance, un 
Messager envoyé par Dieu. Vous ne pouvez pas croire en un 
tel Messager divin, à moins de croire et d’obéir au message 
qu’Il a apporté ! « Si tu veux entrer dans la vie », tel était Son 
enseignement, « observe les commandements » !

« Repentez-vous », dit Pierre, « et vous recevrez le don du 
Saint-Esprit » (Actes 2 : 38). Dieu ne donne son Saint-Esprit 
qu’à ceux qui Lui obéissent (Actes 5 : 32). Et Son Saint-Esprit 
est l’amour que Dieu nous donne pour accomplir et observer 
Ses commandements ! Et tout cela vient par la foi !

Le Christ est venu pour nous sauver de, et non pas dans, 
nos péchés ! Pour nous libérer de l’esclavage du péché, et 
du malheur et de la misère qu’il entraîne—et non pour nous 
rendre libres de commettre des péchés !

Est-il possible de croire en Christ—de L’adorer—selon 
les coutumes de l’époque, et pourtant d’être perdu ? Le Christ 
Lui-même répond, « oui » ! »

« Ceux qui me disent : Seigneur, Seigneur ! n’entreront 
pas tous dans le royaume des cieux, mais celui-là seul qui 

Qu’est-ce que la foi ?20



fait la volonté de mon Père qui est dans les cieux », a-t-Il dit 
(Matthieu 7 : 21).

Entendez-le encore ! 
« C’est en vain qu’ils m’honorent, en donnant des préceptes 

qui sont des commandements d’hommes. Vous abandonnez 
le commandement de Dieu, et vous observez la tradition des 
hommes » ! (Marc 7 : 7-8).

C’est bien là ! Des propres lèvres de Jésus ! Une telle foi 
morte—une telle adoration—c’est en vain ! Ceux qui s’y fient, 
ainsi que les hommes et les dénominations qui l’enseignent, 
sont perdus  ! Et plus vite nous nous en rendrons compte, 
mieux ce sera !

Le but de Dieu dans le salut, c’est de sauver les hommes 
du péché, et du malheur, de la misère et de la mort qui en 
résultent  ! Se repentir du péché est la première étape  ! 
Ensuite, le sang du Christ, sur acceptation et par la foi, 
purifie de tous les péchés passés. Et par la foi, nous sommes 
préservés du péché à l’avenir. Ainsi, la justice qui en résulte 
est celle de la foi—la justice communiquée par Dieu.

Nous ne sommes pas justifiés par la loi—nous sommes 
justifiés par le sang de Jésus-Christ ! Mais cette justification 
ne nous sera accordée qu’à condition que nous nous 
repentions de nos transgressions de la loi de Dieu—et ce ne 
sont donc, après tout, que les pratiquants de la loi qui seront 
justifiés (Romains 2 : 13).

Comme la vérité de Dieu est pure et belle !
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P.O. Box 293, Archerfield, QLD 4108, Australia

NOUVELLE-ZÉLANDE : Philadelphia Church of God
P.O. Box 6088, Glenview, Hamilton 3246

PHILIPPINES : Philadelphia Church of God P.O. Box 52143, 
Angeles City Post Office, 2009 Pampanga

AMÉRIQUE LATINE : Philadelphia Church of God, 
P.O. Box 3700, Edmond, OK 73083 United States

AUTRES MOYENS DE NOUS CONTACTER

SITE WEB: laTrompe� e.fr
LETTRES : le� res@laTrompe� e.fr
TÉLÉPHONE : +32 2 808 88 30 (Europe)
TÉLÉPHONE : +1 905-854-5748 (Canada)
FACEBOOK: facebook.com/laTrompe� e.fr
TWITTER: @laTrompe� e_fr
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